



# CONSEIL PARTICIPATIF DE QUARTIER

N°6

## COMPTE RENDU DE LA RÉUNION CONSEIL PARTICIPATIF 6 13 mars 2025

---

### Élus présents :

ERCHOUK Salem (élu référent de quartiers).

### Élus absents :

DELGADO Stéphane (élu de secteur) et MICOINE Hélène (élue de secteur).

### Membres présents :

BELLEVAL Dominique, BENARD Xavier, BLANCHARD Antoine, CHEVALLIER Ebtissame, CHOURROT Franck, DIZIERE Martin, GORSE Pierre et VAUDRON Anne Marie.

### Absents excusés :

KHUNA Richard, BOUREMA Bariza, DEKKERS Bernadette et MAILLOU Michelle.

### Absents :

CAPDEVILLE Jeanne, CHOURROT Franck, ENARD Aimeric, LABADIE Hélène, MBELLA Julienne, MOHAMMED Virginie, OLIVERAS Christian, ORTEGA-CHEVALIER Danièle, PAYE El Hadj et PICQUART Marie Lourdes.

---

### L'ordre du jour :

- Présentation de la Maison Municipale de Raba
- Présentation de plusieurs dispositifs par Ninon Delahaye, chef du service de Transition écologique et sociale
- Perspectives sur le fonctionnement et les projets du conseil participatif
- Echanges sur les souhaits et propositions des conseillers pour 2025
- Questions diverses

La Ville commence par présenter la Maison municipale de Raba, le contexte de son implantation et son périmètre d'action. Puis Ninon Delahaye présente son service et propose aux membres des CPQ trois dispositifs, afin qu'ils fassent le relais auprès des habitants de leur quartier :

- o **Permanences du CREAQ (Centre régional d'éco-énergétique d'Aquitaine)** : permanences d'aide à la rénovation de son logement
- o **Formation sensibilisation sur la consommation d'eau** : la Ville informe qu'un atelier de 3h pour 20 personnes coûte 1 500€. Si des habitants sont intéressés, cette formation peut être payée avec le budget des CPQ.
- o **Ambassadeurs de la lutte contre les moustiques** : une formation sera proposée le jeudi 17 avril de 18h30 à 19h30, sur inscription.

La Ville annonce ensuite également la date de la prochaine **réunion PVPV** :  
**> Mercredi 9 avril à 18h au Dôme, pour le quartier Raba**

Est rappelé à cette occasion le principe des réunions PVPV : des rencontres avec le Maire par quartier pour aborder des questions et problématiques de proximité.

Les conseillers demandent également un rappel sur les quartiers concernés par chaque CPQ.

### **Retour sur le bilan des CPQ en réunion du GTPC**

La Ville expose, avec l'aide d'un conseiller présent lors du GTPC, le bilan des CPQ après deux ans et demi d'existence :

- Certains CPQ fonctionnent mieux que d'autres ; l'utilisation de la plateforme pour échanger a notamment permis au CPQ 5 de mettre en place plusieurs projets. La Ville rappelle que le service participation est à leur disposition pour donner suite à leurs suggestions sur la plateforme.
- Globalement, les conseillers souhaitent que les réunions de CPQ permettent aux habitants de faire remonter leurs problématiques dans leurs quartiers et leurs idées pour améliorer le cadre de vie. Ils ne souhaitent pas que les réunions soient uniquement bâties sur un format « descendant » avec la Ville qui présente des projets.
- Afin d'anticiper le travail en réunion et pouvoir s'assurer de la disponibilité des conseillers, la Ville va mettre en place un calendrier des réunions pour l'année, par CPQ.

La Ville rebondit sur ce dernier point pour proposer deux dates :

**- 15 mai à 18h30**

**- 19 juin à 18h30**

### **Projet d'aménagement de Rosa Parks**

La Ville rappelle le contexte : Rosa Parks avait fait l'objet en amont de concertations avec les habitants. L'aménagement du parc n'est pas figé et ouvre la voie à de possibles améliorations. Dans ce cadre, une marche exploratoire, intitulée « Mon quartier vu au féminin », avait été organisée dans le quartier par la Ville avec le concours d'habitantes. Le but était d'établir un diagnostic posant les problématiques rencontrées (manque d'ombre par exemple) pour réfléchir à des pistes d'amélioration. La Ville enverra aux conseillers la synthèse de ce diagnostic et il est envisagé que les habitantes ayant participé au projet viennent en parler à la prochaine réunion. Les conseillers verront alors si les aménagements proposés les intéressent et s'ils souhaitent donc les financer.

### Demandes de financement transmises au CPQ 6 :

- En 2024, le CPQ 6 a participé au financement du **Noël solidaire** (150 personnes) et de la **soirée dansante du réveillon** avec traiteur (220 personnes). Le service Cohésion territoriale de la Ville réitère la demande pour 2025 à hauteur de 4 000 €. **> Le CPQ 6 accepte.**
- L'ACP (Association du collectif des parents) demande le financement du transport de 60 personnes (enfants et adultes) pour se rendre au Puy du Fou le samedi 24 mai. L'association n'a pas indiqué le montant demandé. **> Le CPQ 6 accepte à hauteur de 1 500€.**
- Les Ecojardins de Colette, un jardin partagé de huit adhérents situé au parc Colette, demande une aide financière pour acheter une pergola, une table de pique-nique et de petites jardinières afin d'accueillir les enfants d'une association d'enfants autistes. Les achats serviront par la suite pour organiser d'autres temps d'échanges. La demande de financement ne concerne que les fournitures, l'association procédera elle-même à l'installation des mobiliers. **> Le CPQ 6 accepte de financer à hauteur de 1009,28€.**  
> Il est proposé que le CPQ 6 visite le jardin partagé lors d'une prochaine séance.

### Points divers :

Au cours de la réunion, plusieurs points ont été remontés par les conseillers :

- Les habitants s'interrogent sur la requalification de la place Gauguin. La Ville propose de prévoir un point sur ce dossier lors d'une prochaine réunion du CPQ. La plateforme sera mise à jour avec des informations sur cette requalification une fois que la Ville aura fait le point avec Domofrance.
- Un conseiller évoque le chemin qui relie Raba au bois de Thouars et qui est devenu trop boueux pour être praticable, d'autant que jusqu'à récemment la présence d'un chantier compliquait l'accès. La question suscite l'intérêt des habitants, certains demandant s'il serait possible de travailler le sujet en conseil. La Ville va faire le point sur ce sujet et il sera mis à l'ordre du jour de la réunion du mois de mai.
- Une habitante soulève la problématique des moustiques et demande si une distribution de pièges à larves pourrait être réalisée par la Ville. Cette dernière explique qu'elle a déjà effectué des distributions, et que ce besoin avait également fait l'objet d'un projet déposé et élu au Budget participatif lors de l'édition 2019. Pour rappel, une formation dans le cadre de la lutte contre le moustique tigre sera organisée le 17 avril prochain, sur inscription.
- Un conseiller souhaite des informations sur les BADA (les bornes à déchets alimentaires). La Ville rappelle qu'il s'agit de la compétence de Bordeaux métropole et que Talence n'intervient donc pas sur les emplacements des bornes ni sur le ramassage.
- Un habitant demande s'il serait possible d'avoir une carte des emplacements des caméras de vidéosurveillance sur la commune. La Ville indique qu'elle échange avec la Police nationale pour évaluer la nécessité d'équiper ou non d'autres périmètres.

> La Ville clôture la séance en rappelant que la **sixième édition du budget participatif est lancée depuis le 1<sup>er</sup> mars**. Les conseillers sont conviés à déposer des projets s'ils le souhaitent et à parler du Budget participatif à leurs voisins.